

諸団体の活動報告

## 百人一首 カルタ大会



第14回百人一首

カルタ大会は、平成26年1月22日(土)東札幌児童会館において、約150人の子供たちが参加して行われました。

東札幌地区以外にある児童会館から大勢の子供たちの参加があり、また地域の方々も観戦にいらっしゃり盛り上がりを見せた大会となりました。

5人1チームで対戦相手を換え2回対戦しましたが、どのチームもきちんと正座をして真剣に札を見つめる瞳には、日頃の練習成果を発揮しようとする意気込みが感じられました。詠みが始まると静まり返った空気が一変し、あちらこちらからハイ!ハイ!の声が上かり、嬉しそうな笑顔、残念そうな顔、友達を称える姿、励ます姿などであふれ、最後まで熱い戦いが繰り広げられました。

戦いが終わると、子供たち、お待ちかねの育成委員手作りのカレーライスで昼食です。参加者全員が輪になって食べるカレーは格別でした。毎年大好評で、カレーを楽しみに参加する子もいると聞き、作るのにも力が入りました。

これからも日本古来の遊びの百人一首をたくさんの子供たちに親しんでもらい、親しんでもらい、楽しんでもらいたいと思っています。そして、カレーライスも。

東札幌地区青少年育成委員会 会長 丸亀 由美子

新任のご挨拶



この4月、東区保健福祉部より着任いたしました。白石区での勤務ははじめてですが、色々と見聞を深めながら東札幌のまちづくりに参画してまいりたいと思います。  
まちづくりセンターは、地域の皆さんに分かりやすい情報を提供するとともに、地域の声を市政に繋いで課題解決の支援などをすることです。微力ながら東札幌地区の発展のお役に立ちたいと考えておりますので、どうぞ宜しくお願ひいたします。

編集後記

平成25年度も終わり26年度が始まります、25年度は何か気象に異常な事が有ったような、大雪が、特に道東方面や本州まで、以前、気象の話を我が寺子屋講座で聴いた事があったが、近頃の天気は低気圧が北海道付近で、まるで台風などの気圧を示したり、またPM2.5や黄砂など気になる事が多くなったようです。白石区内で色々な事件が起きたり、我々「まちづくり」に関連した者として、これからは課題が多くなって来ているようですが…

この「東札幌だより」は、良い面の思い出記録になっていけば、そして、会員皆さんのPRに活用すれば、なにせ「東札幌だより」のご利用は無料・タダ! それぞれ作業記録に! これが楽しい思い出になればと思うのは編集子だけ? 近頃人材不足が聞こえるが、札幌市の人口は増えているが、「まちづくり」の人材不足とは、皆何處かに隠れているのかな? 良い町、住みよい町とは、どんな町? みんなで楽しく作りませんか、これが「まちづくり」です。 (山崎)

諸団体の活動報告



## 第23回 白石区民 室内スポレク大会

今年も外は寒く、体育館は温度調整で程よい暖かさの中で、1月26日(日)第23回ミニバーレフェスティバルが、小学生、中学生、一般男女、シニアで、約140名の参加で行われました。日頃学校開放利用者、又は各町内の回覧などで参加されました。選手の皆さん、爽やかな笑顔の中で、大会も協議進行、審判部のスムーズな連携の中で予定通り、終える事が出来ました。気軽に出来る、ミニバレー。東札幌地区で、愛されているスポーツだと思っています。又2月23日(日)白石区室内スポレク大会が開催されミニバレー22チーム98名、テニボン29チーム72名の参加で東札幌チームはミニバレー女子の部優勝、混合の部3位、テニボン混合の部3位でした。スポーツは自分が好きだから、健康だから、健康でいたいから、そして結果を恐れず、思う存分プレーした結果だと思っています。スポーツを通して、仲間の輪を広げ、東札幌地区の一団体として今後とも、ご支援ご協力をお願い申し上げます。

東札幌体育振興会 会長 和田 博

# 東札幌だより

Vol.22 平成26年  
4月発行発行/東札幌まちづくり協議会  
白石区東札幌2条4丁目3-14 東札幌会館内  
☎011-811-9355

## ごあいさつ

東札幌まちづくり協議会(まち協)が発足して、平成26年度で10年目になります。東札幌地域の住民の世帯数が13,473で、(男)10,215名、(女)11,966名、計22,181名の方が住まわれています。全ての世帯が町内会に加入されているわけではありませんが、東札幌地区には15の町内会があり、町内連合会としてそれぞれ、その地域で活動しています。また福祉関係の活動として、社会福祉協議会の福祉のまち推進センター、クラブ友の会、民生委員・児童委員、その他、交通安全、青少年育成委員会、こども会連絡協議会、体育振興会などが、それぞれの分野で住民の方々に対してはたらきかけています。

まち協では、それぞれの関係機関の協力を得て安全・安心部会では、路上にストップマーク貼り・夜回り等、中学生のボランティア活動の支援として環境美化部会では花植え、清掃、高齢福祉部会での除雪活動、多数の中学生の皆さんの協力を得て活動しています。

さらに、高齢福祉部会では住民の皆さんの参加のもと、落語・漫才の会、青少年育成部会での餅つき大会など皆さん方の協力とチームワークの良さにより事故もなく活動をしています。これらの活動の状況を「東札幌だより」にてお知らせしておりますので、ご要望などありましたら、まち協までご連絡くださいといたします。

### ◆ 高齢者福祉部会

各部会の活動報告

## 若手漫才90分

10月9日

10月9日(水)東札幌会館において、「札幌よしもと」に所属する若手漫才4組をお招きして、漫才の会やお楽しみプレゼント抽選会を開催しました。

当日は、約160名の地域住民の方々が来場し、会場は満員状態でした。4組の出演者は、皆さん面白くて、会場は笑いの渦に包まれていました。

漫才の後は、出演者の進行でお楽しみプレゼントの抽選会が行われ、出演者の方がくじを引くたびに客席から歓声が上がっておりました。また、景品をゲットした方には出演者の方がインタビューしたり、一緒に記念撮影をしたりと楽しい時間を過ごしていただいきます。

(城田部長)



諸団体の活動報告

## ひがしさっぽろ みんなの音楽会



初めての企画として、平成25年9月7日(土)1時30分より東札幌小学校音楽室において、音楽科を卒業し児童会館や施設などでボランティア演奏活動を行っている同級生の4人「アンサンブル・トリニティ」のみなさんにご出演いただき音楽会を開催しました。

この音楽会は、赤ちゃんを連れたお母さんから、お年寄りの方まで、身近な場所で気兼ねなく、生の音に触れてもらいたい…との想いから、多くの方々のお力を借りし開催することが出来ました。

当日、お客様がいらっしゃるか心配でしたが、赤ちゃんと一緒にのお母さんや小学校の合唱団「メロディ」の子供たち、ご近所にお住まいの方々など80人を超える方にお越しいただき会場は、ほぼ一杯となりました。

さわやかな秋の空気の中、ファゴット、フルート、ピアノのアンサンブルで奏でられた曲目は、いつか何処かで耳にしたメロディが多く心地よくお聴きいただけたようでした。

第2回も開催したいと思っています。本物の音色をお楽しみください。

東札幌地区青少年育成委員会 会長 丸亀 由美子

## 東札幌町内連合会【青少年部】

## 少年少女マラソン大会



10月20日(日)東札幌公園において少年少女マラソン大会を開催しました。

小学校1年～6年生の36名が参加して、学年別に約1km～3kmを走って順位を競いました。各学年の1位～3位にはメダルと賞状を、また、参加者全員に参加賞を差し上げました。

東札幌町内連合会青少年部 部長 大玉 初夫



## 雪合戦大会 2月8日

2月8日(土)きよみづ公園において、子ども達の雪合戦大会を開催しました。

当日は、東札幌小学校の4年生～6年生が音楽会と重なったことから、集まった子供たちは約30人と例年より少なかったのですが、元気いっぱいに雪合戦を楽しんでいました。

雪合戦後は、東札幌会館で青少年部の女性陣による豚汁が振る舞われ、お代わり自由と子ども達はお腹いっぱいになるまで食べて満足そうでした。

私も豚汁をご馳走になりましたが、本当においしかったです。こういう楽しいイベントは子どもたちのためにも、もっと増やしてほしいと感じたところです。 東札幌町内連合会青少年部 部長 大玉 初夫

## ◆青少年育成部会

各部会の活動報告

## もちつき大会



12月7日(土)東札幌会館において、日本伝統のひとつ、昔ながらの「もちつき大会」を開催しました。

当日は、約170人の子どものほか、同伴された父兄や施設に入居しているお年寄りの方も多数参加していただき、会場は「満員御礼」状態でした。子ども達は餅つきを体験(小学生10回 幼児5回)し、来場者全員が3種類(餡、きな粉、醤油)の餅をご馳走になって、大変喜んでいました。

(大玉部長)

## クリスマス会

諸団体の活動報告

12月21日(土)東札幌会館にて、クリスマス会を開催致しました。毎年の行事として行っておりますが、本年も約100名ほどの子ども達が参加し、役員のお姉さん方のゲームや、ジャグリングを鑑賞したり、キャンドルサービスをして、最後にサンタさんから子ども達全員にプレゼントが配られて、子ども達も大喜びでした。

今後もたくさんの子ども達が参加できる様、地子連も一層頑張っていきます

東札幌地区子ども連絡協議会 会長 高尾 修二



## ◆環境美化部会

各部会の活動報告

## 日章中学校除雪ボランティア支援

1月25日(土)に東札幌の高齢者宅4軒の除雪を日章中学校の生徒さんが行う事業に対して支援を行いました。当日は、生憎中学校の行事と重なったこともあり、ボランティア参加者は約40人と例年より少なかったのですが、精銳が集まっていました。

中学生、教員、民生委員、除雪協力員やまち協役員で手分けして、除雪道具を持参して約1時間の除雪作業を行いました。

場所によっては、雪を捨てる場所が近くなく、遠くまでスノーダンプで何回も往復しなければならないところもありましたが、すっかりきれいになり高齢者宅の皆さんに大変喜んでいただきました。

除雪終了後は、東札幌会館において、高齢者福祉部会等の女性陣が作ってくれた豚汁やおにぎりを食べながら、各班の生徒のリーダーから感想も発表してもらい、地域の方々と交流を深めました。 (佐々木部長)



## 東札幌地区福祉のまち推進センター

## 福まち研修会

3月7日

平成26年3月7日(金)東札幌会館において、福まち主催による研修会を開催し、福祉推進委員や協力員の方々75名が参加されました。

当日は、札幌市白石区社会福祉協議会の事務局次長 佐藤朋絵 様を講師としてお招きして、「福祉マップを活用した見守り活動のすすめ」というテーマにより、福祉マップを作成する目的や活用例について、詳しくお話をいただきました。

講話終了後は、町内会別にグループに分かれ、用意された昼食を食べながら今後の活動等について交流を図りました。



## あつたか交流会

3月14日



平成26年3月14日(金)東札幌会館において、地区社協と福まち主催による「あつたか交流会」を開催し、地域住民90名の参加がありました。

アコーディオン奏者の石澤佳子さんをお招きして、懐かしい歌を石澤さんのアコーディオンの伴奏に合わせて参加者全員で歌いました。

歌の後は、運営委員等の女性陣が作っていた「豚汁とおにぎり」の食事をしながら、交流を図りました。また、第二地域包括支援センターと介護予防センターくぐすいの協力を得て、介護相談(生活・健康など)にも応じていただき、身も心も温(あつた)まりました。